

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los co- responsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

LA PRENSA invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franco concertado)

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA.-Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos... Corresponsales en Tenerife y en todas las islas. Teléfono número 22.-Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales

Número suelto 6 céntimos

SANTA CRUZ DE TENERIFE Oficinas: Valentín Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: Leoncio Rodríguez



EL SEÑOR

D. Isidro Guimerá y Fons HA FALLECIDO

Su hijo D. Isidro, nieto D. José Manuel, hija política D.ª Manuela Gurrea (ausentes); sus primos D. Ulises, D. Belisario y D. Aristides; sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes

Suplican á sus amistades encomienden á Dios el alma del finado y asistan á los funerales que se celebrarán en la Iglesia de la Concepción, á las 4 de la tarde, y á la conducción del cadáver, á las 5 partiendo la comitiva de la casa mortuoria. Alfonso XIII, 41; favores que agradecerán profundamente.

Santa Cruz de Tenerife, 27 de Febrero de 1916

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Península

su despacho á las primeras autoridades para adoptar acuerdos.

Cuestión Urzáiz

Madrid 26 (23).

En los círculos políticos se hacen innumerables comentarios con motivo de la destitución del Sr. Urzáiz.

Considerase que la salida de Urzáiz quebrantará la vida del gobierno.

Transitoria

La solución de la crisis se estima transitoria, toda vez que el Sr. Villanueva es candidato á la presidencia del Congreso.

García Prieto

Romanones ha reiterado el ofrecimiento de la cartera de Estado al Sr. García Prieto. Este la ha rehusado nuevamente.

Censuras

El Sr. Burell censura duramente la actitud de Urzáiz. Dice que éste ejercía una dictadura insoportable dentro del Gobierno, dificultando su labor.

Consejo

En el Consejo de ministros se ha aprobado la prórroga de la ley de subsistencias por un año.

Conflicto

Alba informó de la situación de Valencia con motivo de la huelga de horneros es de cuidado. Escasea el pan.

Se facultó á los señores Alba y Villanueva, para que dicten disposiciones y aconsejen una norma de conducta en armonía con las circunstancias.

Ofrecimiento

Los navieros españoles han ofrecido parte de la flota para transportar subsistencias.

Elecciones

Romanones ha negado que se piense en aplazar las elecciones.

Fechas

En el Consejo del Jueves se determinarán las fechas para las elecciones de diputados y senadores.

Provincias

Las nevadas

Continúan las nevadas en provincias.

En Barcelona los daños han sido muy considerables, quedando incomunicados varios pueblos.

Huelga general

En Valencia reina enorme inquietud con motivo del anuncio de huelga general, acordada para mañana. El gobernador ha reunido en

Más huelgas

Los ferroviarios de Oviedo han acordado también declararse en huelga.

De la madrugada

D'Annunzio tuerto

Madrid 26 24:50.

De Roma dicen que el gran poeta Gabriel D'Annunzio ha sido herido mientras iba en aeroplano. D'Annunzio tendrá que perder un ojo.

Francia

Comunican de París que se consideran fracasados los supremos esfuerzos de los alemanes para romper el frente francés en Verdun.

Mortandad

Las pérdidas alemanas en esta ofensiva estímanse como las más importantes que han tenido desde el comienzo de la guerra.

Aniquilada

Un médico, que presenció la ofensiva, dice que vio aniquilar á una brigada entera alemana, en formación cerrada, por un terrible fuego de la artillería francesa.

8 ataques

El enemigo realizó 8 ataques seguidos, siendo literalmente segado por las ametralladoras y cañones de 75.

Contratiempos

Dicen también de París que la ofensiva alemana, ha coincidido con una gran nevada en casi toda Francia.

Llamamiento

Rumanía ha llamado á filas á todos los súbditos de 21 á 46 años.

Los zeppelins

De Londres dicen que se ha comprobado que los zeppelins que atacaron á Inglaterra el 31 de Enero, arrojaron 397 bombas. Las víctimas ascienden á 67 muertos y 1.117 heridos.

Lo dimiten

La Gaceta publicó hoy un decreto disponiendo el cese de Urzáiz en el Ministerio de Hacienda. El hecho ha sido comentadísimo.

Romanones lo justifica, diciendo que fué por retrasarse en dimitir.

(N. de la R.—Nos falta gran parte del servicio.

Los anteriores despachos los hemos recibido á las 5 de la mañana).

RADIOGRAMAS

(RECIBIDOS DE LA ESTACION DE POLDHU)

Grecia

El Ministro de la Guerra de Grecia, anunció el día 25, que todos los reclutas griegos de las clases de 1892 al 1914 deben presentarse al cónsul general en Londres para regresar á Grecia.

Más de Erzerum

Al diario italiano «Idea Nazionale» le participan de Constantinopla que la caída de Erzerum produjo una impresión terrible en la capital de Turquía y es probable que tenga consecuencias muy inmediatas.

A pesar de los esfuerzos extraordinarios de las autoridades militares de ocultar el desastre, no tardó en saberse la noticia.

Desagrado

En las calles de Constantinopla se produjeron graves demostraciones de desagrado, haciendo cargos en contra de Alemania y pidiendo que Turquía solicite una paz separada.

Existen graves temores de que pueda caer en poder de los rusos el puerto turco de Trebisonda, cuya caída sería un golpe irreparable para Constantinopla. Se teme que los refuerzos enviados para defender Trebisonda lleguen demasiado tarde.

Impresión

El «Journal» de París, dice que la caída de Erzerum ha hecho honda impresión en Sofía.

Bulgaria temerosa

Los búlgaros temen una invasión repentina de los rusos. Todas las tropas alemanas han sido retiradas de Sofía.

Incautación de buques

Telegrama de Lloyd, de San Vicente, Cabo Verde, dice que el gobierno portugués se incautó ayer de ocho buques alemanes que estaban internados allí.

Portugal se ha incautado ya de 35 buques alemanes y austriacos que se hallaban en el Tajo.

Estados Unidos

Washington 25 2:16.

Después de considerable agitación en el Congreso, por miembros que opinan debe advertirse á los americanos en contra de embarcar en buques mercantes armados, el presidente Wilson ha tomado una actitud firme.

Ha escrito una carta al presidente de la comisión de relaciones exteriores diciendo: «No puedo consentir que se coartan los derechos de los ciudadanos americanos, por ningún concepto. Va en ello el honor y dignidad de la nación. Deseamos la paz y la mantendremos á toda costa, menos perdiendo el honor».

(RECIBIDOS DE LA ESTACION DE NAUEN)

En Francia

En la orilla derecha del río Mosa aumentamos también ayer, en diversos conceptos, los éxitos de nuestro último avance.

Además de conquistar los pueblos y haciendas de Cotelettes, Marmont, Beaumont, Chambrettes y Ornes (situados cerca de Champ Neuville sobre el río Mosa) asaltamos todas las posiciones enemigas hasta bajo de Louvremont.

Pérdidas

Las pérdidas sangrientas del enemigo fueron extremadamente graves, siendo las nuestras soportables.

El número de prisioneros se aumentó con más 7.000, alcanzando, pues, el total de 10.000. Referente al botín en material

de guerra aun no se puede dar datos.

Balkanes

No hubo acontecimiento de importancia.

Alto Mando.

Verdum

Participan los periódicos de Alemania Occidental que el trueno de los cañones durante el último avance alemán en el frente occidental cerca de Verdum se oyó hasta dentro de Alemania.

El fuego también se percibió hasta en las casas con las ventanas cerradas y á pesar del viento Norte los golpes vigorosos de la artillería pesada y el ruido continuo de los cañones ligeros.

La prensa italiana está sumamente excitada por que en Francia han sido fusilados algunos italianos por espías.

Bulgaria

El Comité auxiliar de la Cruz Roja de Meckleburgo, dirigió un telegrama al Czar Fernando de Bulgaria, informándole que las dádivas en favor de los búlgaros heridos alcanzan el importe de 2.250.000 marcos.

Los plátanos

Un telegrama

El Director General de Agricultura ha telegrafado al Comisario Regio de Fomento lo siguiente:

Presidente Consejo Superior Fomento, sin perjuicio dar cuenta Comisión permanente, dada urgencia asunto, interesa Ministerio Estado gestiones oportunas para evitar gobierno inglés prohiba importación tomates plátanos esas Islas.

Al fin llovió

(POR TELEGAFO)

Arafo 26-16.—Abundantísimas lluvias han anegado esta comarca y pueblos limitrofes.

Esta tarde las aguas han sido torrenciales, alcanzando una altura considerable en las calles.

La cosecha de patatas que se hallaba seriamente amenazada de perderse, se ha salvado totalmente.

También han resultado beneficiadísimos los plantíos de cereales, viñedos y arbolado, que igualmente resentíanse de la perfitina sequía.

El júbilo en este vecindario y demás pueblos favorecidos con las lluvias, es indescriptible.

Corresponsal.

El horror de una epidemia

Según comunican desde Méjico, aquella población padece una aterradora epidemia de tifus, tal como no la hubo allí nunca.

Pasa de sesenta mil el número de los atacados, y hay á diario unas 200 defunciones; sucumbe, pues, el 20 por 100 de los epidemiados.

La espantosa plaga se ceba principalmente en las clases pobres, que viven en insuperables hacinamiento y miseria por causa de la guerra civil.

A causa del horrible azote, millares de familias huyen de la capital. Si no se van más es porque temen á la acción de las partidas latro-facciosas, que continúan asaltando trenes y fusilando á la mayor parte de los viajeros.

Recientemente han ocurrido algunos lamentables casos de esta naturaleza, que demuestran la inseguridad de la situación.

Las autoridades se proponen, para combatir algo el contagio, clausurar las escuelas públicas, los teatros y cinematógrafos, las posadas pobres y has: a los templos.

Mientras, el mal se propaga, y ya se ha dado el caso de negarse los sepultureros á enterrar á las víctimas de la epidemia y tener que hacerlo los parientes de los finados.

También han tenido muchos de éstos que conducir al cementerio el cadáver de su allegado.

Crónica femenina

¡Otra vez la falda pantalón!

Vuelve á reaparecer la moda de la falda-pantalón, á consecuencia del retrato publicado por «Excelsior» de una elegante parisina que lo usó.

La falda-pantalón que ahora se usa, y de la que ya se ven por los boulevares algunos modelos, es ancha y cae sobre el tobillo. Recuerda mucho la de las mujeres árabes.

Algunos periódicos truenan contra la nueva moda, diciendo que las francesas no necesitan de lo que sólo se inspira en el deseo de ocultar imperfecciones.—«Dela-rigne».

Madame de Thebes.

Madame de Thebes, que por causa de enfermedades y desgracias de familia no había hasta ahora lanzado al mundo su profecía anual, acaba de decir lo siguiente respecto al año 1916:

«Se me representa este año como un blasón negro y rojo sobre fondo de oro. La guerra terminará en Marzo ó en Septiembre. Una violenta sacudida agitará toda Europa en el mes de Marzo, y si no decide la guerra ésta concluirá en Septiembre; pero de ningún modo habrá nueva campaña de invierno. Los aliados vencerán en toda la línea. La paz marcará nuevos sentimientos, costumbres y hábitos entre los franceses. El tiempo del tango ha concluido. Las mujeres se ataviarán con modestia; ó los maridos, al volver de las trincheras, las harán tronar á la verdadera elegancia, prohibiéndolas ir desatadas ó con trajes cortos. Nadie tendrá que quebrarse la cabeza pensando, pues el comercio y los negocios serán más espléndidos que nunca.

Ya se oye á nuestra puerta el rodar del carro triunfal».

El baile de anoche

Una fiesta de las más brillantes que hemos visto en esta Capital, ha sido el baile que dió anoche en el Parque el Centro de Dependientes.

La concurrencia era tan extraordinaria que en las primeras horas hacíase poco menos que imposible transitar por el amplio salón.

Todo lo más florido de nuestra juventud se dió cita en el magnífico sarao, que superó á todo lo que se esperaba por el derroche de colorido de animación y de arte.

El local estaba espléndidamente adornado, luciendo también una bonita iluminación.

El coro, compuesto de bellas señoritas y jóvenes del Centro, á cuyo frente se hallaban la gentil cantante señorita Matilde Martín y los jóvenes D. Germán Perera y D. Jorge Sansón, fué aplaudido con entusiasmo, al finalizar los preciosos números que se cantaron.

Hizose verdadero derroche de serpantinas y confetti, y se bailó incansablemente hasta cerca del nuevo día.

En resumen, una fiesta admirable y un hermoso éxito para el entusiasta Centro de Dependientes, cuya junta puede estar satisfecha del resonante triunfo de anoche.

Espectáculos

Salón Novedades

A las 5 de esta tarde habrá función especial, á precios reducidos, poniéndose en escena las zarzuelas «El pollo Tejada» y «El Cabo primero», por la compañía del señor Palacio.

Esta noche, á las 8 y media, «El bueno de Guzmán», y á las 9 y media, en sección doble, «La Alegría del Batallón» y la revista de gran espectáculo «El país de las Hadas».

Para en breve se anuncia el beneficio de la notable y aplaudidísima triple cantante Srta. Elvira Vicente.

Mañana dará la compañía una función extraordinaria en el «Teatro Leal», de la Laguna.

Parque Recreativo

Secciones de variétés. Películas y presentación de la notable bailarina Maruja Keller, que está siendo aplaudidísima por el público.

Sociedad de Teléfonos

DE Santa Cruz de Tenerife

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 16 de los Estatutos sociales, se cita á los señores accionistas para celebrar junta general extraordinaria, la cual tendrá efecto el martes próximo, 29 de los corrientes, á las 4 de la tarde, en el local social calle de San José, n.º 6, con objeto de examinar, discutir y resolver respecto á ciertas proposiciones formuladas por el Cabildo insular de Tenerife y relacionadas con la explotación del servicio telefónico.

Santa Cruz de Tenerife 24 de Febrero de 1916.

Sociedad de edificaciones y REFORMAS URBANAS

(Compañía anónima en liquidación)

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 30 de los Estatutos sociales, se convoca á los señores accionistas para celebrar Junta general ordinaria el lunes 28 del corriente mes, á las 8 y media de la noche, en el local de la sociedad «La Benéfica».

Desde este día las cuentas y balance anual se hallan á disposición de los señores socios en las oficinas de la sociedad, Castillo, 64, de dos á cinco de la tarde.

Para concurrir á la citada Junta los señores accionistas se proveerán en dichas oficinas del correspondiente Boletín de admisión, en el cual se expresará el número de acciones que presenta y el de votos que pueda emitir, sin cuyo requisito no se le reconocerá personalidad en la Junta.

Santa Cruz de Tenerife, 18 de Febrero de 1915

El Consejero Secretario accidental.—Lorenzo Fernández.

ORDEN DEL DIA

Lectura de las cuentas y del balance en 31 de Diciembre próximo pasado.

Dar cuenta de la marcha de la liquidación y acuerdos consiguientes.

Noticias varias

EL TIEMPO.—Día 26 de Febrero. Cielo nuboso y viento N. N. O., en calma. La temperatura máxima á la sombra fué de 17,6 y la mínima 13,8. Por la mañana cayeron lluvias copiosas, si bien de poca duración. La oscilación barométrica fué de 1,0. Agua evaporada, 2,5. Mar, llano.

Ayer tarde falleció en esta capital el respetable señor D. Isidro Guimerá y Fons, persona que gozaba de general estimación por sus nobles prendas de carácter.

El sepelio se verificará esta tarde á las 5.

A la distinguida familia del finado enviamos nuestro sentido pésame.

Ha regresado á esta Capital, el Coronel vice-presidente de la comisión mixta de reclutamiento de Canarias, D. Francisco Pérez Martel.

Según dicen varios colegas, desde el día 1.º de Marzo se venderán las patatas á 10 céntimos la libra, en el mercado de esta Capital.

EMPLEADO se necesita uno para correspondencia Española é Inglesa y que conozca estenografía. Es necesario que tenga buenos informes y sepa bien sus obligaciones. Dirijase con todos detalles de adonde han estado empleado antes, sueldo que aspiran etc., á X. Y. Z. oficina de este periódico.

El cónsul de España en Lisboa participa la defunción de los súbditos españoles siguientes:

Aquilina Claudios y S. Emeterio, de cincuenta años.

Eduardo Díaz Calvo, de cincuenta y cinco años, soltero, mozo de cuerda.

Dolores Aras, de sesenta y cinco años, soltera, natural de Sevilla, sirvienta.

Rafael López, del que se desconoce antecedente alguno.

Se encuentra enfermo de mucha gravedad, un hijo de nuestro amigo don Andrés Rodríguez y González. Le desean rápido alivio.

Historia de las Naciones, (popular, concisa, pintoresca). Contiene los más famosos cuadros históricos de artistas de todas las naciones. Dos reales cuadernos. La obra constará de 130 cuadros, en papel couché, con magníficos grabados en negro y en colores. Para suscripciones: Librería «La Prensa», Alfonso XIII, 82, Santa Cruz de Tenerife.

SE VENDE la casa número 5 situada en la plaza del Teatro. Darán razón: Santo Domingo, 18.

Vapor para la Habana

Según telegrama recibido de los señores Pinillos Izquierdo & C.º, por su consignatario en esta plaza, el magnífico trasatlántico español de 14 mil toneladas, á doble hélice, «Cádiz», saldrá fijamente de este puerto de Santa Cruz de Tenerife con destino á la Habana y escalas, para donde admite carga y pasajeros de toda clase, el día 28 del presente mes.

SOL CAMACHO

EMPRESA

SELLAS AUTOMOVILES

la Aviso al público en general

Esta Empresa, siendo la que con mayor número de coches cuenta en Tenerife, es, en consecuencia, la que más garantías ofrece al viajero.

Garages con automóviles de alquiler en Santa Cruz, Tacoronte, Villa de la Orotava y Puerto de la Cruz

Automóviles de Plaza en Santa Cruz

Servicio permanente

Coches ligeros de 3 y 4 asientos, coches de turismo de 5 y 6 asientos y landaulettes, todos cómodos y silenciosos

Si desea Vd. viajar con rapidez, seguridad y economía, alquile siempre los coches de esta Empresa

Nuestros precios convencionales seguramente han de convenirle

Para más informes dirigirse en Santa Cruz a nuestro Encargado

Don Domingo González

Camacho's automóviles, teléfono número 355

En la Villa de la Orotava, teléfono número 99

u Hotel Camacho, teléfono número 128

En el Puerto de la Cruz, teléfono número 141